

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
Un trimestre 5 »
Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
Extranjero, trimestre. . . 15 »
Número suelto 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 11 de agosto de 1887

NÚM. 468

EL LIBERAL

Jueves 11 de agosto de 1887

LA REUNIÓN PRÓXIMA

Mediante la iniciativa del Sr. D. Juan Maisonnave y Cutayar, se efectuará el miércoles, 17 del corriente, en el teatro Principal, una reunión pública, á la que han sido convocadas todas aquellas personas á quienes directa é indirectamente pueden afectar las cuestiones vitícolas. A esta convocatoria ha servido de pretexto el acuerdo tomado por la junta directiva de la Cámara de comercio de esta capital, con relación á los alcoholes de procedencia alemana. Si se considera y tiene en cuenta que por sí sola representa nuestra provincia el 14'66 por 100 de la producción y exportación vinícola de la Península, podrá apreciarse fácilmente toda la importancia del acto que va á realizarse y al que, á nuestro juicio no debe negar su concurso ninguno de aquellos elementos que se encuentren en condiciones de ilustrar la opinión con su inteligencia y con su práctica, en esta índole de materias.

Allí deben acudir los que, como el señor Maisonnave, entiendan que la importación alcohólica es perjudicial para los intereses de nuestra agricultura, de nuestra industria y de la salud pública, pero tampoco deben faltar aquellos otros que, con la mayoría de la junta directiva de la Cámara de comercio, presumen que cualquier medida contra los alcoholes germánicos, puede inutilizar en todo ó en parte, nuestro comercio de exportación.

Es conveniente observar que en toda esta cuestión se está verificando, un fenómeno sumamente extraño, pero que puede servir de barómetro para calcular los complejos y diversos puntos de vista que entraña este laberíntico y complicado asunto.

A la cabeza de los dos grupos en que, sin necesidad de salir de los límites de nuestra provincia, se ha dividido la opinión, figuran personas que, como los señores D. Juan Leach y D. Juan Maisonnave, han dedicado una gran parte de su vida á este género de estudios, en los que tienen una práctica y una competencia que á nadie es lícito poner en tela de juicio.

Y sin embargo, los dos citados señores, igualmente inteligentes, igualmente entendidos é igualmente alocados por la experiencia y por la práctica, mantienen criterios por todo extremo opuestos y de todo punto antitéticos.

De este modo se comprende que si la actitud de la Cámara de comercio de Alicante ha producido en Madrid sensación extraordinaria, no sea menor la que ha causado la noticia de la protesta que se proyecta formular contra los acuerdos de aquella corporación, acuerdos, por otra parte, cuya perfecta legalidad suficientemente hemos demostrado.

Estas consideraciones y otras de la misma índole, que, en obsequio á la brevedad, omitimos por ahora, nos impulsan á aconsejar á los partidarios de uno y de otro sistema que afirmen su opinión y estudien los fundamentos de ésta á fin de que, al verificarse la reunión anunciada puedan exponer sus respectivos criterios y defenderlos con perfecto conocimiento de causa. Es allí donde hay que demostrar con pruebas auténticas y positivas si el alcohol industrial perjudica ó no á la salud pública; si debe ser rechazado en absoluto ó solamente aquél que no esté rectificado; ó si por el contrario debe ser admitido sin limitaciones; si ese mismo alcohol es ó no indispensable para el encabezamiento de los vinos, y si estos últimos pueden resultar favorecidos ó perjudicados en el mercado francés por la adición alcohólica; es preciso probar si la industria nacional está ó no en condiciones de suplir con sus productos la falta de los alemanes en el caso de limitarse la introducción de éstos; es forzoso, en fin, estudiar concienzudamente y antes de proceder á una resolución definitiva, todos aquellos extremos que por modo directo ó indirecto puedan contribuir á disipar las sombras en que por el momento está envuelta la cuestión.

La reunión proyectada será de extraordinaria utilidad si en ella se estudian los extremos apuntados y otros que al correr de la pluma se nos habrán seguramente olvidado, y si á dicha reunión asisten todos los elementos moralmente obligados á concurrir á la misma.

Si en vez de esto, alguna de esas dos cosas no se realiza, la reunión será perfectamente inútil. De todas veras sentimos que así suceda, primero, porque al tomar forma práctica el propósito del señor Maisonnave, los concurrentes al teatro Principal, constituirán una especie de congreso, sobre el que se fijará la atención de todos los productores y exportadores españoles; y segundo, porque en las deliberaciones de esa asamblea va envuelto el porvenir de la industria vitícola de la provincia, base fundamental de su bienestar y de su riqueza.

grande podría sufrir aún. Mi corazón vale seguramente mucho más que cualquier ingenio y cualquier poema. Es tan difícil en estos tiempos hallar otro corazón como el mío, como lo era componer un poema digno rival de la Eneida. ¿Quién aprecia un corazón cual se merece? Es posible que aun haya quien se atreva á insultarlo? ¡Fatalidad de los tiempos! Se pregunta con arrogancia de qué sirve este don, mayormente si no se trata de un príncipe, y si estando dotado de un corazón tierno y amoroso pretendes la gracia de una mujer de elevada clase, los cortesanos te llaman loco.

¡Ah! ¿Qué harás Torcuato? Seguramente que no te opondrás á tus enemigos. Demasiados peligros te circuyen, y tu causa no puede exponerse sino dentro de tí mismo. Los hombres son feroces adoradores de las divinidades que han forjado á su capricho.

Ella es también una divinidad para mí. Pero el culto que yo le rindo no es el del vil cortesano.

¡Dios de los cielos! Haz de ella una simple aldeana y los mismos que hoy me atacarian porque la adoro, la despreciarán mañana abiertamente, la mirarán con desdén y la dejarán en completo abandono.

Ella, empero, nada perderá para mí; al contrario porque estando á cubierto de los peligros de la corrupción, podrá fortalecerse más libremente en su virtud.

¡Oh! ¿Cómo brillaría entonces su hermosura entre los inocentes atractivos de la naturaleza! Bajo sus pies nacerían flores en todas las estaciones; los límpidos y cristalinos arroyos se suspenderían su curso y llegarían sus aguas en torno de ella, codiciosos de besar sus bellos pies; la

CALMA

Los periódicos de Orihuela que recibimos estos días, traen largos y circunstanciados por menores de las manifestaciones que, con motivo de la concesión hecha á la compañía de los ferrocarriles andaluces, han tenido lugar en Torreveja. Unas y otras descripciones convienen en que aquellas manifestaciones reflejan un espíritu de verdadera hostilidad contra Alicante.

No seremos nosotros, seguramente, los que contribuyamos á hechar leña á la hoguera, aumentando la gravedad del conflicto pendiente, pero tampoco podemos prescindir de cumplir con el deber de recordar á los habitantes de Torreveja, que no es la capital de la provincia la que, directa ni indirectamente, puede contribuir ni contribuye conscientemente á causar el más insignificante perjuicio á ninguna de las poblaciones enclavadas dentro de sus límites.

Los intereses de éstos, son también los de la capital; no son antitéticos sino comunes, lo que redundará en beneficio de la capital favorece á los pueblos; lo que perjudica á éstos no puede ser considerado por nadie como beneficioso para aquélla.

Estas consideraciones son tan elementales, que no es posible suponer que no las tengan en cuenta los vecinos de Torreveja, y así estamos seguros de que tan pronto como desaparezca la excitación inevitable y propia de los primeros momentos, modificarán su actitud en el sentido que acabamos de indicar.

Que esto suceda en el más breve plazo posible lo deseamos vivamente; en nosotros no ha de hacer impresión el arranque apasionado de que la prensa orcelitana nos da cuenta, ni Torreveja encontrará en Alicante, como respuesta á sus ataques, otra cosa que las reflexiones que inspira la razón y que aconseja el buen sentido.

Lo primero que es forzoso dilucidar en este delicado asunto es, si los intereses de Torreveja resultan efectivamente tan mal parados como sus habitantes suponen, y una vez conseguido este primer resultado, entonces será cuando vendrá la conveniencia de discutir concretamente cuáles son los medios más á propósito que puedan emplearse para hacer menos sensibles aquellos males, bien sea defendiendo los intereses perjudicados, ó bien contribuyendo á crear otros nuevos que compensen los males experimentados, ó que, por lo menos, haga menos sensibles sus efectos. De este modo, es como la previsión y la prudencia aconsejan que se resuelvan esta clase de asuntos y no con recriminaciones y ataques que ningún resultado práctico producen y que recaen siempre, como ahora mismo sucede, sobre quien menos participación tiene en los sucesos y menor responsabilidad, por consiguiente, en los beneficios ó desventajas que estos proporcionen.

Para concluir, y con objeto de justificar la exactitud de nuestras apreciaciones, citaremos un ejemplo práctico. Siempre que la locomotora cruza por primera vez los campos de una región cualquiera, desaparecen, por in-

fresca brisa de la primavera vendrá á acariciarla con sus suaves perfumes; saludaríanla con sus cantos las avejillas del bosque; correrían balando inocentemente hacia ella las ovejas, admiradas de ver tan hermosa criatura; la respetarían, la amarían, la adorarían los hombres del lugar; su dulce nombre, repetido de boca en boca penetraría en las fastuosas ciudades y la corte; los grandes de ella se olivarian entonces de aquel insensato orgullo, que ahora es su ídolo; y ¡quién sabe si desde lo alto de su opulencia y vanidad, los mismos magnates, no se desdenarían entonces de ser amados por esta aldeana! Los mentirosos cortesanos aplaudirían prontamente la nueve elegida. Dirían... ¡Qué no dirían para lisonjear la pasión del grande, sus falaces cortesanos!

¡Pero no! Esta mujer es mía, toda mía. Jamás conocí los humos de la vanidad; jamás pudí embriagarla. Sólo conoce la rectitud del corazón, el candor de los afectos y la pureza de los sentimientos. ¿Posee acaso vosotros alguna de esas virtudes? Si no las tenéis, callaos, miserables. Seguramente que no tenéis ninguna, yo lo sé bien, he vivido entre vosotros y os conozco. También os conoce ella, que educada entre vosotros, se acuerda con desdén y horror de vuestras péfidas lecciones. Y aunque pudieseis ofrecerle las virtudes dignas de ella, temblad, sin embargo, porque hallaréis en mí un temible rival. Si; yo me presentaré el primero en la palestra; y os disputaré la victoria. Siempre he aborrecido vuestras viles artes. Nunca supe hacer comercio de mi corazón. Yo no busco en el amor sino el amor solo. Vosotros hacéis servir esta noble pasión para otros fines; y si un afecto

necesarias, una infinidad de pequeñas industrias, cuya falta parece que debiera causar la ruina de gran número de familias. Y sin embargo, no sucede así, porque de un modo fatal é indispensable, surgen inmediatamente industrias accesorias y complementarias de todas clases, que no solamente aseguran el porvenir de aquellas familias que parecían condenadas, sin misericordia, á la más espantosa miseria, sino que es preciso atraer una parte de población que supla la escasez de personal que inmediatamente se advierte.

Fijense los habitantes de Torreveja en estas observaciones, y poniendo por parte de todos un poco de buena voluntad, veamos si, en vez de perder el tiempo en inútiles manifestaciones, es posible encontrar medios de que los perjuicios que unos y otros lamentamos, obtengan en breve término la compensación indispensable.

Torreveja sabe además que nos encontrará siempre dispuestos á favorecer sus intereses.

SUETOS POLÍTICOS

Para *El Constitucional Dinástico* ni dice nada el andar de los tiempos, ni nada significan las lecciones de la experiencia. En su afán inmoderado de exhibirse como el mejor alicantino, ora acoje comunicados como el del Sr. Guerra, cuya finísima y delicada epidermis se sintió herido porque nuestro corresponsal en San Sebastián ha elogiado dicha población; bien proclama, como en 1885, aquella inverosímil candidatura para diputados por la circunscripción en que solo habían de figurar hijos de Alicante, callando como un muerto—para volver después á las andadas—ante los acertados y contundentes ataques que en aquella ocasión—1886—le dirigió *El Vinapapó* de Elche.

Es un sistema socorrido y cómodo que, á falta de otro mejor, viene de antiguo empleando el colega exfusionalista, y en la actualidad reformista por la gracia y voluntad del Sr. Maestré y Vera.

Leemos en *La Correspondencia*:

«Los concejales de Madrid se proponen obsequiar con un banquete al Sr. Romero Paz, en celebración de su triunfo en el distrito de Denia.»

Hé aquí lo que dice *El Constitucional* en el final de un suelto que nos dedica:

«Nada tan prematuro como asegurar que haremos alto en el partido reformista, por más que es muy probable que nos pongamos al servicio de los ideales que en la capital y provincia sustenta el Sr. Maestré, si considera que nuestra publicación puede serle útil para propagar los principios más avanzados y liberales de la monarquía.»

Cuidado que la ocurrencia es peregrina, «propagar los principios más avanzados y liberales de la monarquía» sustentados en esta provincia por el Sr. Maestré, conservador de abolengo, sostenedor de la política del

violento llega á dominaros por un instante, vuestra ambición no tarda en contaminarlo.

Pero ¡ay de mí! Ella permanece en el palacio de mi señor; no se desprende de la seductoras grandezas en que nació, y yo no tendré el consuelo que anhelo. ¡Infeliz!

Entre tanto, ¡oh destino cruel! la guerra suscitada á mi gloria se hace fatal á mi amor. Ella oirá las dudas y los reparos y quién sabe si tal vez se unirá á mis enemigos para burlarse de mí.

No; ella no tiene un alma vil; pero puede titubear. Arrojemnos de nosotros esa turba de impertinentes; vindiquemos nuestra gloria; tal vez vindicaremos con ella nuestro amor. Escribamos.

NOCHE VII

No, médico. No es propio de tu arte el curar esta calentura. Te engañas ó te engañan sus síntomas.

El fuego que arde en mí es inmenso. No creas que para mitigarlo basten tus bebidas. Aunque bebiese el Po entero, no sentiría alivio alguno.

Tu diges que esta fiebre es causa de los accesos á que se abandono mi mente de tiempo en tiempo. ¿Y qué? ¿Te parece acaso que yo deliro? ¿Calumnias! Mi razón es tan sólida como puede serlo la de otro hombre. Mi alma contempla un objeto... ¡Ah! Tu no sabes qué objeto contempla, y con cuánta intensidad....

Fija la mirada en el sol en un medio día de julio; mira con detención su brillante disco y recoje dentro de tus pupilas su inmenso resplandor. Pronto titubearás y los objetos que te rodean desaparecerán á tu vista.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (2)

LAS NOCHES

DE

TORCUATO TASSO

¡Insensatos! la naturaleza dió á cada uno sentidos y alma. Falaces instituciones alteraron el orden de las cosas.

¡Oh! ¡por qué nació ella en un siglo tan corrompido! ¿Por qué su inocente espíritu deberá beber fuentes tan impuras? Yo pido al cielo un instante propicio para verla, para declararle...

¡Ay infeliz! cuando llegue este instante ya ella no será cual yo me la figuro. Las grandezas y los aduladores habrán alterado la inocencia de su alma. Amaré, y ya no será digna de mí.

¡Justo cielo! ¿Qué maligno espíritu me inspiró tan negra sospecha? Su virtud es incorruptible. ¡Así llegará el instante que yo anhelo!

NOCHE VI

Los enemigos de mi gloria se han elevado furiosos contra mí. Sus gritos resuenan en el Arno, y se propagan velozmente por toda Italia. Yo los destruiré y saldré vencedor en la lucha. Conozco mi causa. Mi *Jerusalem* triunfará del tiempo y de la envidia.

Pero ¡ay de mí! Otra pérdida mucho más

ECOS LOCALES

Sr. Romero Robledo, y al que *El Constitucional* ha tratado siempre de reaccionario y moderado. Y para esto, ha de considerar el Sr. *Maestre si ha de serle útil el que se ponga al servicio de sus ideales* el reformista colega.

Las convicciones políticas de *El Constitucional* son tan firmes, como la seguridad que ofrece una pequeña navicilla en medio del mar, agitada por fuerte tempestad.

Compañero, ¿dónde están aquellos pujos de independencia?

Cortamos de nuestro colega *La Tarde* en su número correspondiente al lunes 8 del actual:

«Ha vuelto á encargarse de la redacción de *El Constitucional Dinástico*, D. Juan Pérez Aznar.»

Esperábamos ver rectificada esta noticia en *El Constitucional*, ó cuando menos, una protesta de parte del Sr. Pérez Aznar, pero en vista de que nada de esto ha ocurrido, nosotros, por nuestra cuenta y cumpliendo como buenos compañeros del Sr. Pérez Aznar, no tenemos dificultad en rectificar á *La Tarde*, recordándole lo que el Sr. Pérez nos dijo en carta particular, el 23 de julio próximo pasado, y que vió la luz en nuestras columnas el 24 del mismo mes.

La carta, por si no la recuerda nuestro apreciable colega, dice así:

«Señor director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y apreciable correligionario: A mis fines particulares y políticos y más que á todo á mi dignidad de escritor, interesa mucho que rectifique usted en el periódico que dignamente dirige, la noticia falsa que le han dado de que formo parte de la redacción de *El Constitucional*.

Puedo asegurarle á usted que se me ha ofrecido colaborar con ventajosas condiciones en dicha publicación, cosa que yo he rehusado, por el esfuerzo que había de hacerme de ponerme como redactor á los órdenes del señor Celdrán, después de lo ocurrido entre ambos.

Autorizo á usted para que publique esta carta ó para que haga de ella el uso que quiera, quedando como siempre suyo afectísimo y correligionario, Juan Pérez Aznar.

23 julio 1887.»

Convénzase, pues, *La Tarde* de que el señor Pérez Aznar no puede ponerse como redactor á las órdenes del Sr. Celdrán, después de lo ocurrido entre ambos, y que así lo manifiesta en su carta, por interesar á su dignidad de escritor.

Mientras el Sr. Pérez no nos diga lo contrario, *La Tarde* no tiene motivo para dudar de la veracidad de nuestro compañero en la prensa.

La Unión Democrática, escribe:

«Dice *El Graduador* que no hay ocho constitucionales que bajo su firma digan que se han quedado al lado de las señores Ganga y Terol.

Se equivoca *El Graduador*, porque habrá de seguro más de ciento.

Los curiosos de los siglos futuros buscarán y no encontrarán en la afirmación del diario posibilista, el menor fundamento.

De los modernos nadie cree eso, porque están viendo que no es exacto.

Hasta ahora se van solo los señores Celdrán y Pérez Aznar.

No hay que darle vueltas.»

Esto lo sabe perfectamente el diario posibilista, pero no lo confesará ni por saber morir, pero tampoco nosotros le daremos por el gusto, pues nadie duda de que se han ido con los reformistas, solos, solitos los señores Celdrán y Pérez Aznar; que si en la evolución les siguiera algún correligionario nuestro, ya se daría prisa *El Constitucional* en dar sus nombres á la publicidad.

Ayer se ha repartido con profusión por Alicante, el siguiente manifiesto del comité conservador, que reproducimos á continuación:

«Comité liberal conservador de Alicante. —La tierra bendita del Campo Santo guarda ya para siempre los restos humanos del excelente Sr. D. Antonio campos y Doménech, que falleció en la mañana de ayer, después de recibir los santos sacramentos y los consuelos espirituales de la iglesia. Por efecto de este sensible acontecimiento, el partido liberal de la provincia ha perdido á su decano; Alicante á uno de sus mejores hijos; el partido conservador á su más esforzado adalid, y este comité á su dignísimo presidente, cuya muerte nunca llorará bastante.

Herido el corazón por tan infausto suceso, los individuos de este comité apenas tiene tiempo para llorar y rogar por el eterno descanso del que fué su excelente jefe. Pero el deber le impulsa á dar tregua á su sentimiento para ocuparse de los intereses de la colectividad política que representan, á fin de fijar su conducta, evitando tergiversaciones sobre la misma que pudieran explotar nuestros adversarios, lesionando la unión y la disciplina que constituyen el más bello florón que enaltece á nuestro partido.

Ocurrida la muerte que lamentamos se reunió ayer este comité, acordando los honores fúnebres que debe tributar al ilustre finado, y en uso de las atribuciones que le están conferidas por el Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, asumió la dirección política del partido bajo la presidencia del excelentísimo Sr. D. Julián de Ugarte, á quien corresponde de derecho esta autoridad, por venir ya ejerciendo el cargo de vicepresidente del mismo comité con la reiterada sanción del jefe supremo del partido liberal conservador.

No alterará este Comité la marcha política que ha dejado impresa su difunto presidente: inolvidables los ejemplos de paz y concordia que nos diera, no menos que las lecciones de lealtad y consecuencia que glorifican su memoria, mantendrá cordiales relaciones con los hombres que representan la misma política en la provincia, procurará guardar toda la armonía posible con los demás partidos á fin de conseguir el bienestar de Alicante, se atemperará á la mayor prudencia en las resoluciones que haya de adoptar en bien de los intereses que le están confiados, recomendará al aprecio de todos á los hombres que se distinguen por su patriotismo y desplegará la mayor energía para reprimir la deslealtad y la inconsecuencia que puedan comprometer nuestra disciplina, velando á la vez para que en nuestro campo no se ingieran elementos que, alardeando de convicciones conservadoras que no sientan, intenten explotar la política que este Comité defiende, convirtiéndola en granjería de sus planes y ambiciones personales. Procediendo de esta suerte cree el Comité llenar su difícil cometido, y corresponder á la lealtad que debe á sus representados y á la confianza que le dispensa el jefe supremo del partido, á quien reitera el testimonio de su adhesión.

Para el logro de estos propósitos, cuenta este Comité con el patriótico concurso de todos sus correligionarios. Y que lo ha de obtener cosa es que garantizan la lealtad y rectitud que reconoce en todos, ante el deseo común de coadyuvar á los altos fines que se propone; fines que no son otros que los iniciados por el jefe que perdimos, para que nuestra fe tendrá oraciones y lágrimas nuestro cariño para llorar su muerte. —Alicante, 9 de Agosto de 1887.—El Presidente, Julián de Ugarte.—El Marqués del Bosch.—Juan José Carratalá.—José Viudes.—Emilio Senante.—Agustín Baeza.—Francisco P. del

Sofronia, en Erminia, en Clorinda, y perdóname. Armida misma me recuerda tu imagen. Armida es talaz, pero fué hermosa y amó y este amor y esta belleza bastan á mi ardiente afecto.

A veces me pregunto de dónde pude sacar las variadas imágenes de tan seductoras mujeres. Y si éstas, digo, son tan hermosas, ¿cuál debe ser aquella de la que sólo he trazado débiles rasgos, y una sombra? Guarden otros para sí, cualesquiera que ellas sean, las formas que delineó mi imaginación. Si celeste modelo me pertenece. Si, me pertenece.

¿Quién puede disputármelo? ¿Hay fuerza para ello en la tierra? Yo soy superior á toda fuerza; y si algún día intentase la violencia...

¿De qué pende el hilo de mi vida? Un golpe... Y puedo aventurarlo á cada instante, ¿Crees acaso que me falte valor? Quitame la esperanza y verás...

La gloria podía hacerme amar la vida. La gloria ejerce un imperio poderoso sobre algunas almas elevadas. Yo creo haberla ya alcanzado, y si la envidia me disputa hoy sus lauros, mañana habrá ya consumado todas sus asechanzas y triunfaré.

Tú sola entre tanto sostienes mi espíritu. La idea de verte, de hablarte, de conmoverte; este solo pensamiento constituye mi vida. Jamás se borrará de mi corazón, aunque la fatalidad ó los hombres condenen mi amor. ¿Quién puede atentar contra mi alma, y arrancar de ella este pensamiento? Cualquiera es fuerza lo avivará mucho más. Desafío á todos los tiranos, y á todas las adversidades.

Pero si esta osadía tuviese lugar, dime, ¿con qué ánimo podría sostenerla? ¿Ay de mí ¿acaso sabe ella las desgracias

Pobil.—José María Parreño.—P. A. del Comité, El vocal-secretario, Rafael Viravens y Pastor.

Como verán nuestros lectores, ayer dejamos de recibir las acostumbradas cartas de nuestros corresponsales particulares de Madrid y París.

Ignoramos la causa de esta falta.

Siguen adelantando con gran rapidez las obras del nuevo camino del cementerio.

El teniente alcalde encargado de ellas, señor Esplá, no cesa un momento de vigilar porque se termine, en el plazo más breve posible, esa mejora reclamada por el público hace tiempo y cuya necesidad es tan notoria.

Aplaudimos cual merece el celo y actividad desplegados en este asunto por el Sr. Esplá.

Nuestro estimado amigo y paisano D. Antonio Reus, acaba de abrir en Toledo, en unión de otros reputados profesores militares, un colegio preparatorio para el ingreso en la Academia general militar, el cual podemos recomendar á nuestros lectores, tanto por la buena organización del establecimiento como por el profesorado que lo dirige.

Admite alumnos internos y externos.

El régimen interior y estudios del establecimiento se asimilará en un todo á la Academia general militar.

El curso dará principio en 1.º de setiembre.

Dada la extensión, minuciosidad y justo rigor que se emplea en los ejercicios para el ingreso en la Academia general militar, recordamos á las familias la conveniencia de que los jóvenes que emprendan por vez primera la preparación se presenten en el colegio antes de la apertura del curso académico, pues es muy común lo verifiquen á mediados ó fines de él, siendo esta la causa de no pocos desengaños é inútiles gastos.

Los padres ó encargados de aspirantes que deseen datos ó reglamentos del colegio, podrán pedirlos al director D. José de la Torre y Castro, plaza de la Cabeza, número 7, Toledo.

Puede estar á la mira, lo mismo *El Graduador* que cualquier vecino de ésta, tanto en lo que se refiera á las cantidades recaudadas en las últimas fiestas, como en todo lo que tenga relación con la administración del actual Ayuntamiento. Precisamente eso es lo que desean los hombres que en la actualidad están al frente de nuestro municipio; que se enteren de su honrado proceder, y sobre todo los correligionarios de *El Graduador*, para que les sirva de provechosa enseñanza, la forma en que actualmente se invierte el dinero en la casa del pueblo, por si algún día llegan á ocupar aquellos puestos.

Los profesores que forman la laureada orquesta de bandurrias y guitarras, fueron obsequiados anteayer tarde por el eminente Verger, con un delicado y espléndido lunch.

Con este motivo, los citados profesores oyeron de labios del señor Verger entusiastas frases de elogios y de admiración por la maestría y buen gusto con que siempre ejecutan las piezas musicales de su repertorio.

El distinguido baritono les expuso el deseo de que fueran á Madrid con el objeto de lucir sus prodigiosas habilidades, y les prometió además, hacer las gestiones necesarias para que el verano próximo fuera contratada la citada orquesta para actuar en San Sebastián durante la temporada de baños.

Los profesores todos, quedaron sumamente complacidos de la amabilidad y galantería del Sr. Verger, al que estarán siempre profundamente reconocidos.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

que me atormentan? ¿Sabe acaso que ella sola llena enteramente mi alma, y que sólo vivo por ella? No, ella no lo sabe.

¡Oh amor sumo é infeliz! Mi desesperación es en vano. Hay hombres que pueden echar en cara su crueldad á la ingrata mujer que les hace sufrir. El pesar ó remordimiento de ésta les sirve de compensación; y enfurecida su alma, se consuela con la venganza del desprecio; último remedio de un afecto desgraciado é indomable. Pero yo no quiero semejante compensación; no; no me complaceré jamás en tales venganzas.

Mas la suerte de los amantes vulgares no debe ser la mía. El objeto que reina en mi corazón, es más elevado que el que reina comúnmente en el de los demás hombres. Todo es nuevo, todo es grande.

Esta idea me da mayores y nuevas fuerzas.

NOCHE IX

Los poetas acostumbran calumniar á las mujeres.

Harto lo prueban sus frecuentes inventivas. Aún hacen más: profanan los misterios del amor. ¿Sabes tú la causa de ello? La bajeza de sus sentimientos.

Los de Torcuato son más nobles; y no debes recelar, mujer divina, que lleguen jamás á envilecerse. Conóceme bien, y ten valor.

He dejado mi lecho antes de la aurora con el designio de penetrar hasta tu morada.

¿Quién podría detener mis pasos? Habría preguntado por Leonor; le habría dicho... lo que puede decir un hombre desesperado. ¡Ah Leonor! Hace mucho tiempo que el sueño no ha cerrado mis párpados. Mi corazón palpita

Ayer digimos que anteanoche fueron capturados por el jefe de vigilancia, Sr. Echapares y el delegado especial é inspector señores Barrios y Verdú, dos sugetos complicados en los robos que se han hecho estos últimos días en algunos establecimientos balnearios de la playa del Postiguet.

Hoy podemos ampliar esta noticia dando más detalles de tan importante servicio llevado á efecto por los indicados funcionarios, secundados por el sargento de seguridad, dos guardias de primera y otro guardia llamado Alberto Rodríguez.

Durante la expresada noche, se hicieron las siguientes aprehensiones: José Rodríguez Martredona (a) Milla, natural de Alcoy y Pedro Martí Villanueva (a) Pere, de Jumilla, á quienes se les han ocupado seis relojes y un brazalete de plata; Angel Martínez Navarro, natural de Alucemas, habiéndosele recogido un brazalete y un reloj del propio metal, y á Vicente López Guijarro, por el robo de otro reloj, también de plata, y un medallón, que se hizo al maquinista de la fábrica la *Primitiva Alicantina*, cuyas alnajas se hallan empeñadas en la Caja de ahorros.

Volvemos á tributar nuestros plácemes á todos los expresados funcionarios de vigilancia y seguridad, porque con dichas capturas se ha conseguido tranquilizar la opinión pública, que ya principiaba á preocuparse con la continua realización de tales hechos, y á la vez han probado aquellos su gran celo y actividad en el desempeño de sus respectivos cargos.

Esperamos ahora, que *El Graduador*, que anteaer apareció escandalizado y censurando á los empleados del cuerpo de vigilancia y seguridad, en justa recompensa reconozca, no ya su lijereza sino el buen comportamiento de dichos funcionarios.

Se han reclamado á los alcaldes de los pueblos cabezas de partido judicial, las cuentas de gastos carcelarios, referentes al período de 1886 á 87.

El tribunal de oposiciones para proveer las escuelas de niñas vacantes en la provincia, ha quedado nombrado en la forma siguiente:

D. Manuel Senante.—D. Miguel Andrés Felu.—D. Pedro Deltell.—D. Ramón Escribano.—D. Antonio Valera.—D.ª Teresa Fernández.—D.ª Filomena Ayela.

Ayer se dió un copioso riego á los jardines de la Esplanada, utilizando para este objeto el acueducto recientemente construido.

Buena fa ta hacia ya, pues las plantas de aquel hermoso sitio empezaban á presentar mal aspecto á causa de la falta de agua.

Ayer mañana estuvo á punto de ser atropellado por un coche, una persona muy conocida en esta capital, y que forma parte del Ayuntamiento, al pasar por la calle de Bonaire.

Dicha calle se encuentra completamente obstruida por los materiales procedentes de la obra de las cuatro esquinas de la calle Mayor, cuyos materiales dejan tan poco espacio, que los carruajes tienen que pasar sobre las aceras.

Nunca encareceremos bastante la necesidad de que el Ayuntamiento restablezca el impuesto sobre ocupación de la vía pública, único medio de evitar los abusos incalificables que se vienen cometiendo al ocupar por completo las calles, imposibilitándolas para su único objeto, que es el tránsito del público.

Nuestro estimado colega *La Unión Democrática* no encuentra claro lo que digimos respecto á la última reunión de la Junta directiva de la Cámara de comercio. Sentimos no haber sido todo lo explícitos que deseaba el colega, pero con tomarse la molestia de

siempre. Una inquietud, un delirio... ¡Qué cruel situación, Leonor! Yo no puedo ni sé expresártela. El fuego que me abrasa se eleva hasta mi cerebro. ¿Ves estos ojos inflamados? ¿Ves este anhelo que me consume?

¡Ah! ¿Es ella?... Este ruido... Calla, que no se sobresalte, que no retroceda si llega á sospechar que este recinto encierra un hombre. No ignoro que nadie debe penetrar hasta aquí; pero esta severa ley no me comprende, Leonor. ¿Conoces mi pasión? ¿Sabes que no hay fibra en mi pecho que no lleve estampada tu adorada imagen? ¡Id; decídla que la aguardaré hasta la noche, un año, un siglo, con tal que venga, que la vea, y le hable.

Leonor; no quieras emitir á los tiranos: no te hagas reo de un sacrilegio. Tiembra si el amor llega á vengarse. Tú malograrias su obra más admirable. Leonor, ten piedad de mí. Ella entra; mis ojos no la pierden de vista. Mi corazón late con violencia. El más leve rumor me conmueve me agita Me abraso, me hiela. Retrocede. No, no es Leonor.

Un criado importuno baja de una escalera excusada que conduce á la habitación de la que adoro. ¡Ah! ¡si yo pudiese vestir esa librea! tú no conoces el bien de que disfrutas. ¿Qué hiciste para merecer el vivir á su lado? eres verdaderamente feliz. Tú ves con frecuencia sus celestiales facciones, oyes su voz suave; y le prestas los servicios que ella se digna pedirte. Cédeme tu lugar.

El criado atraviesa la sala en silencio, y Leonor no parece. ¡Hasta cuándo he de perderme en vanos deseos! Todos desechan mis súplicas, todos se hacen sordos á mis ruegos. Yo deliro; ¿dónde me hallo? ¡Cielos, dónde estoy!...

leer los artículos que citamos del reglamento de aquella corporación, quedará de fijo convencido de que lo que nosotros digimos era lo cierto, como sin duda lo habrán comprendido los demás apreciables compañeros locales que opinaban como *La Union*, que han dado la llamada por la respuesta.

Tenemos entendido que la reunión para la que convoca D. Juan Maisonnave y que ha de tener lugar en el teatro Principal, para tratar de la cuestión de los alcoholes alemanes, promete estar muy animada, pues será discutida la cuestión extensamente, por cuanto habrá en ella quien se encargue de defender la resolución adoptada por la Cámara de Comercio, señalándose al efecto algunos señores vocales de la Junta directiva de la misma, que adoptaron el referido acuerdo.

Se ha concedido la dote, por haber contraído matrimonio, á la expósita Maria Inés, de esta capital.

Se encuentra enferma de algún cuidado, la esposa de nuestro querido amigo, D. Vicente González.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Ha pasado á informe de la Comisión provincial, el expediente instruido por el ayuntamiento de Denia, para sustabar el suministro de gas de hulla, para el alumbrado público que se ha de inaugurar á primero del próximo año 1888.

Nuestro apreciable amigo, D. Miguel Llorente de las Casas, asistió ayer por primera vez, después de su enfermedad, al despacho de su cargo que, como oficial primero, desempeña en la Diputación provincial.

Lo celebramos.

Dentro de breves días saldrá para Cauterets, con objeto de tomar aquellas aguas, nuestro respetable y querido amigo el señor baron de Mayals.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público, en la Sala primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de Villena, sobre disparo de arma de fuego contra Juan Rizo, estando encargado de su defensa el letrado D. Ventura Arnáez.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Han salido de Valencia para sus posesiones de Elche y Benjama, el exgobernador civil de Valencia D. José Botella y D. José Luna.

Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Borja, el que lo era de Callosa de Ensarriá D. Ignacio Cuchillos Minárriz, y para esta vacante ha sido nombrado D. Manuel Giménez Peña.

El día 19 del actual tendrá lugar, ante el alcalde de Alcoy, la primera subasta para la enagenación de ocho metros cúbicos de piedra de yeso, existentes en el monte Carrascal.

Se ha señalado el día 18 de los corrientes, y once horas de su mañana, para el acto de subasta para la adquisición de acopios con destiño á la carretera de Monovar al confin de la provincia.

Ha sido dado de alta en el hospital manicomio de Elda, el demente Ginés Maciá Onofre, natural de Orihuela, por hallarse completamente restablecido.

Aprobado el presupuesto y pliego de condiciones para llevar á efecto la subasta de acopios de conservación para la carretera de Oliva á Pego, se ha señalado el día 10 del próximo setiembre para dicho acto.

Han sido aprobadas las cuentas municipales del pueblo de Benisa, correspondientes al ejercicio de 1883 á 87.

D. Ramón Rodríguez, se ha negado á tomar posesión del cargo de practicante de cirugía del hospital de Alcoy, para que fué nombrado.

Se ha nombrado un delegado para inspeccionar la contabilidad municipal del pueblo de Lorcha.

Por la primera autoridad civil de la provincia, se ha dispuesto la presentación en esta capital del secretario del ayuntamiento de Lorcha con la documentación necesaria para formar la cuenta y balance del anterior trimestre.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Los árboles frutales en los paseos

Anuncian los periódicos holandeses la feliz ocurrencia de la municipalidad de Ipres (Flandes occidental), la que en una docena de años ha plantado la vía pública cerca de 600 nogueras, las cuales no solamente proporcionan al transeunte agradable sombra en los estios, sino que además, el año 1884, llegó á

producir el fruto de aquellos árboles 400 pesetas de beneficio líquido, durante el año 1885 se elevó el rendimiento á 600 pesetas y en el año pasado alcanzó dicha cifra á 300 más.

Teniendo en cuenta que ahora empieza á producir beneficios este arbol de tan larga vida, consuela la idea de lo que llegarán á ser las cosechas de tantos nogales, que con el tiempo cubrirán todas las vías públicas de aquella feliz población en que sus vecinos, circulando por las calles bajo una espesa capa de follaje que le evitará, como en ninguna otra ciudad del mundo, de los ardientes rayos solares, contemplará, al mismo tiempo, la pródiga cosecha que, convertida en creciente arbitrio, llenará las arcas del tesoro público, sin necesidad de los vejámenes y recargos que sufrimos los vecinos de otras poblaciones menos afortunadas.

Por desgracia, no puede imitarse en todas partes este notabilísimo ejemplo por falta de cultura en sus pobladores, justificándose en esto, como peor administrados cuando mayor es su rebajamiento moral.

Si aquí los padres educaran mejor á sus hijos y los jóvenes de todas edades supieran respetar como en Suiza, en Holanda y en casi todos los países del Norte la propiedad comunal constituida por los árboles, bancos, fuentes, monumentos y jardines establecidos en la vía pública, podrían hacerse en muchas localidades provechosas aplicaciones de grandes beneficios, tomando el ejemplo de aquella ciudad holandesa, plantando en las calles y paseos parras, higueras, naranjos, limoneros, etcétera, etc.

Los vinos congelados

El ingeniero M. Guinet, ha comunicado al comité agrícola de Orán un nuevo procedimiento para mejorar las cualidades del vino y asegurar su conservación. El procedimiento consiste en someter los vinos á un frío intenso, producido artificialmente con cilindros por medio de una máquina neumática. Introduciendo en estos cilindros vinos de dos meses, cuya fermentación vinosa haya sido bien conducida, el agua natural contenida en el vino se hiela, formando pequeños cristales incoloros. Se saca el vino de los cilindros y se le coloca en una vasija, en el cual si el vino es débil en alcohol, pueden aumentarse las proporciones de éste, retirando una parte ó todos los cristales como son de agua pura, su separación no modifica la naturaleza del vino y solamente aumenta su riqueza alcohólica.

Después de veinticuatro horas de enfriamiento el vino queda claro y brillante, y además, según asegura M. Guinet, su aroma y su sabor se realzan de un modo extraordinario. Esta operación obra también destruyendo todos los fermentos orgánicos, los cuales se precipitan con las materias albuminóideas y densas que estaban en suspensión en el vino salvando á éste de toda clase de alteraciones posteriores.

SECCIÓN DE ESPECTACULOS

He aquí el programa de los festejos que se han de celebrar en la calle de San Roque.

Día 13.—A las doce de la noche, alborada de fuegos artificiales.

Día 14.—Al amanecer, diana por el tambor y dulzaina; á las diez, reparto del pan bendito; á las seis corridas de pollos y otras diversiones; por la noche, iluminaciones, amenizando el acto, de nueve á doce, varias escogidas piezas por la banda de música dirigida por el Sr. Charques.

Día 15.—A las siete de la mañana, reparto de raciones de cocido y pan á los pobres; á las doce, reparto de pan bendito; á las seis, saldrá la procesión, recorriendo las mismas calles que en años anteriores; por la noche iluminaciones.

Día 16.—A las diez de la mañana misa y sermón á cargo del canónigo D. Joaquín García; por la tarde corridas y otras diversiones; por la noche iluminaciones y música.

En los tres siguientes días tendrán lugar danzas al estilo del país.

La comisión de festejos nos ha remitido cuatro bonos de cocido y pan que distribuiremos entre los necesitados.

Ya han circulado los prospectos de las corridas de toros que en los días 6, 7 y 8 del próximo setiembre se han de celebrar en la vecina ciudad de Murcia.

Tomarán parte las cuadrillas de Lagartijo, Lagartija y Mazzantini y se lidiarán toros de las acreditadas ganaderías de Miura, conde de la Patilla y Moruve.

Ayer mañana, en el tren correo de Murcia, salió para Cartagena el eminente artista señor Verger, acompañado de la señorita Paoli y del maestro Urrutia.

Deseamos á estos distinguidos artistas en su excursión, el mismo lisonjero éxito que en Alicante.

Hoy y procedente de Málaga, donde ha funcionado con gran aplauso del público, en el teatro circo de la ópera, con la compañía del Sr. Subirá, llegará á esta capital, nuestro querido amigo y paisano, el conocido maestro concertador y director de orquesta, D. Pablo Gorjé Soler.

Ha sido contratada para amenizar las fiestas que se celebrarán en el barrio de S. Roque la brillante banda de música que dirige el reputado maestro Sr. Arias.

Uno de estos días saldrá para Barcelona el representante de la empresa del Principal, con objeto de ultimar algunos detalles con el señor Cereceda y gestionar la traida á dicho teatro de una compañía de verso para el mes próximo de setiembre.

No habiendo sido posible ultimar la contrata del afamado espada Manuel García (á) *Espartero*, para que toreara en el circo taurino de San Juan, la empresa encargada de dar la corrida telegrafió al renombrado matador Rafael Molina (á) *Lagartijo*, y en vista de haber contestado éste que tiene disponible el día 18 del próximo setiembre, la citada empresa le pidió precio para una tarde, en la cual se matarán seis toros de la ganadería que el referido matador indique y cuyos toros serán estoqueados por el mismo y el *Guerrita*.

Celebraremos que por esta vez obtengan mejores resultados las gestiones de los señores aficionados que no descansan un momento hasta lograr llevar á cabo la empresa que han acometido.

También el domingo y lunes próximo se verificarán dos grandes corridas de novillos en el citado circo taurino, si se logra obviar algunas pequeñas dificultades que se presentan.

La empresa de San Juan ha hecho proposiciones al espada Juan Manuel Campó (á) el *Jerezano* y del cual tenemos las mejores noticias.

De verificarse estas corridas, quedaría para el domingo siguiente la anunciada por varios jóvenes de la buena sociedad alicantina.

Decididamente ya no viene al Teatro-Circo la anunciada compañía de zarzuela que dirige el Sr. Subirá, ésta se ha disuelto al terminar sus tareas en Málaga.

Seguramente, el público que ya empieza á notar la falta de espectáculos, sentirá este contratiempo.

Anoche se disparó un castillo de fuegos artificiales en la carretera de la Esplanada.

El espectáculo fué mucho mejor que el que se dió el domingo último, aunque resultó bastante desanimado, pues no hubo música ni iluminación; sin embargo acudió buen número de gentes á las alamedas.

Esta noche habrá en aquel sitio, música é iluminación probablemente.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Bricbarca noruega Catarina, c. Hemeca, de Cristansund, con bacalao.

Laud Raimundo, p. Quesada, de Torre vieja, con sal.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.

DESPACHADAS

Vapor Buenaventura, c. Pérez, para Cette, con efectos.

Pol. Gol. Eulalia, c. Zaragoza, para Huelva, con cebada.

Balandra Amparo, p. Marco, para Denia, con lastre.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts, de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Transparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, esíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

AGUA DE VALS SOURCE REINE

Unicos representantes con depósito en esta provincia, señores Roux y compañía, Esplanada (ensanche).

BAÑOS DE LA ESPERANZA

Este acreditado establecimiento balneario, el primero de los situados en la playa del Postiguet, ha sufrido grandes reformas en la presente temporada, con el fin de que los señores bañistas que tengan á bien honrarle con su asistencia, encuentren toda clase de comodidades.

Los precios por abono son los siguientes: Por nueve baños con el servicio de coche, 54 reales.—Por nueve baños sin dicho servicio, 16 reales.—Baño de tina con agua templada, 5 reales.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA
Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.
PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.
Fijarse en el sello que va sobre el lacre del tapón, para conocer la legitimidad del vino.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

AVISO

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 1'50 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

VEASE el anuncio de la cuarta plana *Venta* *plazos*.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.
Se expende en las farmacias de esta capital.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

| | |
|---|--------------|
| Barómetro | 760'94 |
| Termómetro | 33'6 |
| Viento | S. E. Brisa. |
| Atmósfera | Despejada. |
| Mar | Rizado. |
| Temperatura máxima del aire á la sombra | 36'0 |
| Idem mínima durante la noche | 19'0 |
| Irradiación nocturna | ' |
| Evaporación en milímetros | 4'29 |
| Lluvia | ' |

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Filomena.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Clara.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE”

Madrid 10 (2 t.)—Príncipe Coburgo aceptará la corona de Bulgaria.
Ha llegado á Mondáiz D. Venancio González.

Inexacto rumores inteligencias Martos, López Domínguez.

Madrid 10 (2,15 t.)—El general Salamanca ha manifestado al gobierno haberle sorprendido la correspondencia publicada por *El Resumen*.

Niega su exactitud y confirma su aprecio á Balaguer.
Explicarase corres.

DEL CASINO

Madrid 10 (7'15 n.)—Hijo Salamanca enviado padrinos director *Resumen*.
Abascal padrinos Salamanca.
Este mañana Granja.
Bolsa, 65'50.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 10 (5 t.)
Cotización de hoy
París, 4'95.
Londres, 47'15—47'30 pedido
Perpétuo interior, 65 50.—65,30.—66'65.
Amortizable, 82'70.
Hipotecarios, Cuba, 104'96.
Carpetas, idem, 95'90.
Banco de España, 409 1/2.
Tabacaleras, 119.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL”

Madrid 11 (3 m.)—Once media noche estallaron tres petardos Gobernación, sin desgracias.
Salamanca designó padrinos telégrafo.

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Representación y depósito

DE VINOS FINOS DE MESA Y POSTRE.
CALLE DEL BALE, NUM. 8

Vinos legítimos de Sanlúcar de Barrameda de la acreditada marca de Du

A. Acquaroni

clases especiales, precios económicos, y facilidad en las compras

Ventas desde 6 botellas (media caja) y desde una arroba (un barril) en domicilio de comprador.

Vino blanco corriente.—Jerez de 10 clases.—Amontillado corriente, fino y superior.—Manzanilla desde 16 á 30 pesetas la caja.—Moscatel añejo y corriente.—Lágrima christi.—Málaga seco y dulce.—Pedro Ximénez.—Madeira.—Porto.
Todo á precios baratísimos.

Juan Martínez Beneyto y Compañía
MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, y de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

AL PUBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Roman, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comunerros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornicopias, galerías y alzapañes, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Almacenes de hierro y ferretería

DE
HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante



RECOMPENSA NACIONAL

de 16,600 fr.

Gran Medalla de ORO, etc.



QUINA-LAROCHE

ELIXIR VINOSO

Conteniendo todos los principios de las 3 quinas

APERITIVO, TÓNICO y FEBRIFUGO

Muy agradable y bien superior á todos los vinos y jarabes de quina, contra el DECAIMIENTO de las FUERZAS y la ENERGIA, las AFECCIONES del ESTOMAGO, FIEBRES INVETERADAS, etc.

El mismo FERRUGINOSO

Recomendado contra el EMPOBRECIMIENTO de la SANGRE, la CLORO-ANEMIA, CONSECUENCIAS DEL PARTO, etc.

Paris, 22, rue Drouot, y en las principales Farmacias del Mundo.

CASA DE COMISION
CONSIGNACION Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

GRANDES NOVEDADES

EN
PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

VENTA Á PLAZOS

LA PRIMITIVA ALICANTINA

FABRICA DE SOMMIERS

DE

MIGUEL BON,
Mayor 56 y Lonja Caballeros 4, dup.º

Deseoso el dueño de este Establecimiento corresponder al favor que le público le dispensa y venciendo las dificultades que para este objeto se presentaban, ha conseguido encontrar el medio de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con el abono de pequeñas cantidades, ya semanales ó mensuales, un sommier, mueble tan elegante en la cama, como útil y cómodo, puesto que reúne á la vez solidez, limpieza y un considerable ahorro en los útiles que hasta ahora se empleaban en las camas.

Con el abono, pues, de 250 pesetas semanales ó 10 pesetas mensuales, hasta su completo pago, puede adquirirse un sommier de cualquier sistema, confeccionado con la perfección y economía que esta fábrica tiene acreditado. Mayor, 56 y Lonja de Caballeros, 4, duplicado.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir Dentifrico

DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

París 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373 Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Esta usado en 1897
Agente General: G. BOURSAUD & BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Droguerías de Francia y Extranjera.



GRAN PERFUMERIA

DE
Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICO

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 150 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 155 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 165 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.